

vo porque se ha propagado tanto su uso, que ya de las Cortes mas cultas de la Europa, donde tuvo origen (1), se ha difundido aun á lugares muy pequeños respecto de ellas? Por tales juzgo el Guarico, la Havana (2) y otros, que ahora en nuestros dias han conseguido su establecimiento. Y quando asi se ha verificado en estas partes; México, Joya preciosa de la Imperial Corona de nuestro Soberano CARLOS; México, que en el dia se halla en el auge mayor de la grandeza, pudiendo no solo ya competir con muchas Cortes de la Europa, sino ser envidiada de ellas, ¿sería bien que por esta falta diera motivo á la murmuracion de los Extranjeros? ¿Como era posible, y mas en el tiempo en que V. Excá. ha tomado ya en propiedad las riendas del Gobierno?

Muéstranos la experiencia desde que por nuestra dicha vino V. Excá. como un Angel de paz á anunciarnos la que nos habia interrumpido la pasada guerra (3), que el principal objeto de sus atenciones es la pública felicidad. Para que esta se verifique permanente ha dado V. Excá. las providencias mas oportunas,

---

(1) En Francia tuvo principio en 1631. por Teofrasto Renaudot Médico de Mompeller, segun el Diccionario de Artes y Oficios de Mr. Jaubert tom. 2. p. 338: en España en 1685, de las que se reimprimió en México la primera el año siguiente; y el Mercurio en 1738 por D. Salvador Josef Mañer.

(2) La primera de este puerto se dió á luz el 8 de Noviembre de 1782.

(3) Entró S. Excá. en esta Ciudad en calidad de interino el 29 de Abril del año pasado de 83, y á los ocho dias (el 7 de Mayo) se repicó de Aviso por el marítimo que arribó á Veracruz con la noticia de los Preliminares de paz.